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ACTA DE LA PRIMERA SESION ORDINARIA DEL 2015 DEL CONSEJO 
DIRECTIVO DE CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA, 
CELEBRADA EL 13 DE MAYO EN LA CIUDAD DE MONTERREY, N.L. 

En la ciudad de Monterrey, N.L. , siendo las 17:00 horas del dia 13 de mayo del 
2015, en la Sala "A" de las instalaciones del Hotel Camino Real, ubicado en Av. 
Diego Rivera No. 2492, Col. Valle Oriente, San Pedro Garza Garcia, N.L. se 
reunieron los miembros del Consejo Directivo de CIATEQ, AC., Centro de 
Tecnologia Avanzada, de conformidad con los Articulos 56 de la Ley de Ciencia y 
Tecnologia, II fracci6n XXIX de la Ley Organica del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnologia, Fracci6n Ill del Estatuto Organico del CONACYT y 27 del 
lnstrumento Juridico de creaci6n del Centro, para celebrar la primera sesi6n 
ordinaria del aiio, y atendiendo a la Convocatoria que para este prop6sito, por 
instrucciones del Director General del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnologia, 
formulara el Director General del Centro. 

El Dr. Elias Micha Zaga en su calidad de Presidente Suplente del Consejo 
Directive, dio la bienvenida a los asistentes en nombre del Dr. Enrique Cabrero 
Mendoza, y propuso nombrar al Secretario y Prosecretario de la sesi6n, 
correspondiendo dichos cargos al Ing. Miguel Angel Martinez Lara y a la C.P. 
Martha Elsa Cazares Garrido, respectivamente, habiendo consenso al respecto. 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION DEL QUORUM LEGAL. 

El Dr. Elias Micha Zaga, solicit6 al Ing. Miguel Angel Martinez Lara , que en su 
calidad de Secretario del 6rgano de Gobierno, verificara la existencia de quorum 
legal, encontrandose presentes diez de un total de quince Consejeros. 

POR EL CONSEJO DIRECTIVO 

- CONSEJO NACIONAL DE CIENCIA Y TECNOLOGiA (CONACYT) 

Dr. Elias Micha Zaga, Director Adjunto de Desarrollo Regional. 
Presidente Suplente 

Ing. Miguel Angel Martinez Lara.- Subdirector de Analisis de lnformaci6n. 
Secretario 

- CENTRO DE INGENIERiA Y DESARROLLO INDUSTRIAL (CIDESI) 
Dr. Jesus Gonzalez Hernandez, Director General. 
Consejero Propietario 
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- CONDUMEX 
Ing. Antonio Sierra Gutierrez, Gerente General. 
Consejero Propietario 

- SECRETARiA DE EDUCACION PUBLICA 
Dr. Luis Nestor Coria de los Rios, Director de Estudios de Posgrado e 
lnvestigacion del Tecnologico Nacional de Mexico. 
Consejero Suplente 

- SECRETARiA DE HACIENDA Y CREDITO PUBLICO 
Lie. Francisco Reyes Banos, Director de Programacion y Presupuesto de CPl's 
CONACYT. 
Consejero Suplente 

- SECRETARiA DE ECONOMiA 
Lie. Maria Veronica Orendain de los Santos, Directora General de Industrias 
Pesadas y Alta Tecnologia. 
Consejera Suplente 

- NAFIN 
- Lie. Maria Teresa Cavazos Samia, Representante Estatal en Nuevo Leon. 

Consejera Suplente 

- LAPEM 
Ing. Librada Magallanes Ramirez, Asesor Tecnico de Gerencia 
Consejero Suplente 

- GOBIERNO DEL ESTADO DE AGUASCALIENTES 
Lie. Jorge Humberto Barberena Villalobos, Director de Vinculacion, 
lnvestigacion y Desarrollo del Institute para el Desarrollo de la Sociedad del 
Conocimiento. 
Consejero Suplente 

- GOBIERNO DEL ESTADO DE SAN LUIS POTOSI 
Dr. Enrique Villegas Valladares, Director General de COPOCYT. 
Consejero Suplente 

- POR EL ORGANO DE VIGILANCIA 
SECRETARiA DE LA FUNCION PUBLICA. 
Lie. J. Bosco Labardini Inzunza, Comisario Publico Suplente de CIATEQ. 
C.P. Humberto Morales Marquez, Titular del 6rgano lnterno de Control en 
CIATEQ. 

- POR CIATEQ, A.C., CENTRO DE TECNOLOGiA AVANZADA 
Dr. Francisco B. Anton Gabelich, Director General. 
C.P. Martha Elsa Cazares Garrido, Director de Administracion y Prosecretario. 
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INVITADO 
Dr. Leonardo Rios Guerrero, Presidente del Comite Externo de Evaluaci6n. 

Efectuado lo anterior y al no haber comentarios, se determin6 el siguiente 
acuerdo: 

(R) CD-0-I-15-01: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, una vez verificado el quorum legal por el 
Secretario de la sesi6n, declar6 formalmente instalada la primera sesi6n 
ordinaria de 2015, encontrandose presentes diez de un total de quince 
Consejeros y aprob6 la designaci6n del Ing. Miguel Angel Martinez Lara 
como Secretario y de la C.P. Martha Elsa Cazares Garrido como 
Prosecretaria. 

2. LECTURA Y, EN SU CASO, , APROBACION DEL ORDEN DEL DiA. 

El Presidente Suplente, someti6 a consideraci6n de los presentes el orden del dia 
propuesto para la sesi6n. 

1. 
2. 
3. 
4. 
5. 

6. 

7. 

8. 

9. 

10. 
11 . 

12. 
13. 

14. 
15. 

16. 

ORDEN DEL DiA 

Lista de asistencia y declaraci6n del quorum legal. 
Lectura y, en su caso, aprobaci6n del orden del dia. 
Lectura y, en su caso, aprobaci6n del acta de la sesi6n anterior. 
Reporte sobre el cumplimiento de acuerdos 
Presentaci6n por el Titular del Centro del lnforme de Autoevaluaci6n 
correspondiente al 2014. 
Presentaci6n del Dictamen del Comite Externo de Evaluaci6n sobre el 
lnforme de Autoevaluaci6n presentado por el Titular del Centro. 
Presentaci6n de la evaluaci6n de los resultados del CAR por parte de 
CONACYT al 6rgano de Gobierno. 
Presentaci6n de la Opinion de los Comisarios Publicos sobre el desempefio 
general de la gesti6n del Centro. 
Analisis y, en su caso, aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n 
presentado por el Titular del Centro. 
Presentaci6n de los Estados Financieros Dictaminados. 
Presentaci6n del lnforme de los Comisarios Publicos sobre los Estados 
Financieros Dictaminados. 
Aprobaci6n, en su caso, de los Estados Financieros Dictaminados. 
Presentaci6n del lnforme del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n 
Cientifica y Desarrollo Tecnol6gico del Centro. 
lnforme del estado que guarda el Control lnterno lnstitucional. 
Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n del calendario de sesiones 
ordinarias del 6rgano de Gobierno 2015. 
Propuesta y, en su caso, adopci6n de acuerdos del 6rgano de Gobierno. 

= ====~3f 
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17. lnforme de resultados de auditorias, examenes y evaluaciones realizadas 
por el 6rgano lnterno de Control 

18. Cuenta de la Hacienda Publica Federal 2014. 
19. Asuntos Generales. 

Al no haber comentarios o modificaci6n al mismo, y habiendose manifestado 
todos a favor se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-15-02: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, aprob6 por unanimidad de votos el orden 
del dia propuesto para la primera sesi6n ordinaria del Consejo Directivo de 
2015 de CIATEQ, A.C., celebrada el 13 de mayo en la ciudad de Monterrey, 
N.L. 

3. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ACTA DE LAS SESION 
ANTERIOR. 

El Dr. Elias Micha Zaga someti6 a consideraci6n de los Consejeros el acta de la 
segunda sesi6n ordinaria de 2014, celebrada el 22 de octubre en la ciudad de 
Puerto Vallarta, Jal., y solicit6 se obviara su lectura por haber sido distribuida con 
antelaci6n. 

Al no existir comentarios al respecto, y habiendose manifestado todos a favor, se 
adopt6 el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-15-03: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, aprob6 por unanimidad el acta 
correspondiente a la segunda sesi6n ordinaria de 2014 del 6rgano de 
Gobierno, celebrada el 22 de octubre en la ciudad de Puerto Vallarta, Jal. 

4. REPORTE SOBRE EL CUMPLIMIENTO DE ACUERDOS. 

El Dr. Elias Micha Zaga, cedi6 la palabra al Titular de! Centro para que llevara a 
cabo la presentaci6n de! reporte sabre el cumplimiento de acuerdos y solicit6 se 
obviara la lectura de los acuerdos que ya han sido concluidos, y mencionar de 
forma breve aquellos que se encontraban pendientes de atenci6n. 

El Titular del Centro mencion6 que el unico acuerdo por parte del Consejo 
Directivo que se encuentra pendiente, es el referente al de la donaci6n de dos 
maquinas a CIDESI, el cual esta en proceso debido a documentaci6n adicional 
que se solicit6 por parte de la SFP mismo que ya se envi6 y se esta en espera de 
su respuesta, pero para no entorpecer las actividades, se celebr6 un contrato 
entre CIATEQ-CIDESI y el equipo ya se encuentra en las instalaciones de 
CIDESI, y la posesi6n se formalizara en cuanto se obtenga la autorizaci6n por 
parte de la SFP. 

4 
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Por otro lado, comento que todas las recomendaciones efectuadas por el CEE se 
encontraban en proceso, ya que estas fueron adoptadas en la sesion celebrada el 
mes pasado y se les va a dar la debida atencion, misma que se incluira en la 
siguiente sesion. 

El Dr. Leonardo Rios, Presidente del CEE aprovecho para comentar que CIATEQ 
es lider de programas de posgrado con la industria ya queen la actualidad cuenta 
con un total de 450 estudiantes trabajando en estos programas. Comento que 
este tipo de programa, es un nuevo paradigma que esta lanzando CONACYT para 
que el posgrado no sea unicamente cientifico, ya que los estudiantes elaboran su 
tesis que llevan resultados sobre innovacion a la industria. 

Comento sobre la problematica que existe con la falta de plazas en los Centros ya 
que el contratar al personal con los diferentes esquemas, es un problema que se 
tiene y que se debe de encontrar una solucion. 

Al no existir mas comentarios al respecto, el Presidente Suplente sometio a 
consideracion de los Consejeros la aprobacion del reporte presentado por el 
Titular del Centro y habiendose manifestado todos a favor, se adopto el siguiente 
acuerdo: 

(R) CD-0-I-15-04 
El Consejo Directivo del CIATEQ, aprob6 por unanimidad de votos el reporte 
sobre el cumplimiento de los acuerdos presentados por el Titular de 
CIATEQ, A.C., quedando como cumplidos los acuerdos CD-0-11-14-05, CD-0-
11-14-07, CD-0-11-14-08, R1-CD-0-11-14, R2-CD-O-ll-14, R3-CD-0-11-14 y R4-CD-
0-11-14, 

5. PRESENTACION POR EL TITULAR DEL CENTRO, DEL INFORME DE 
AUTOEVALUACION 2014. 

El Dr. Elias Micha Zaga cedio la palabra al Dr. Francisco Anton Gabelich para que 
llevara a cabo la presentacion del lnforme de Autoevaluacion correspondiente a 
2014. 

El Dr. Francisco Anton presento el resumen del lnforme de Autoevaluacion del 
ano 2014, con las actividades realizadas en el periodo enero - diciembre 2014, en 
los terminos presentados en la carpeta de informacion para la sesion, mismo que 
fue enviado con antelaci6n a Consejeros y Comisarios Publicos. 

Una vez concluida su presentacion, el Presidente Suplente agradecio al Titular de 
CIATEQ su participacion y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

6. PRESENTACION DEL DICTAMEN DEL COMITE EXTERNO DE 
EVALUACION SOBRE EL INFORME DE AUTOEVALUACION 
PRESENTADO POR EL TITULAR DEL CENTRO. * El Presidente Suplente cedi6 la palabra al Dr. Leonardo Rios Guerrero, President~ f 
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del Comite Externo de Evaluaci6n (CCE), para que diera lectura al Dictamen 
correspondiente. 

El Dr. Leonardo Rios seiial6 que el Comite se reuni6 el pasado 12 de marzo, en 
las instalaciones de CIATEQ, en Bernardo Quintana, Queretaro, y con base en la 
evaluaci6n emitida, daria lectura al Dictamen emilido por el CEE sobre el 
desempeiio del Centro durante el 2014. 

En su Dictamen, el CEE extern6 los siguientes comentarios: 

• Reconoci6 que el Centro atendi6 adecuadamente cada una de las 
recomendaciones realizadas por el comite anterior, lo cual permite la 
mejora continua de CIATEQ. 

• Reconoci6 y felicit6 a la Direcci6n General y a la lnstituci6n por el resultado 
del aiio dado el entorno econ6mico prevaleciente. 

• Felicita al Centro por su expansion en la Republica y el buen desarrollo de 
los proyectos, aun sin haber obtenido un incremento en plazas base y 
eventuales. 

• Reconoci6 que CIATEQ es lider en posgrados con la industria en todo 
Mexico y esto es de felicitar a la instituci6n por el esfuerzo y dedicaci6n. 

Acto seguido, dio lectura a las recomendaciones emitidas por el CEE 

Recomendaciones: 

RCEE-1-15 Terminar de implantar el nuevo sistema administrative para que 
sea una herramienta de planeaci6n estrategica y de toma de 
decision de la organizaci6n. 

RCEE-2-15 Evaluar el crecimiento del posgrado y establecer capacidades 
vigilando que el crecimiento no afecte la calidad de los 
programas. 

RCEE-3-15 Reforzar el esfuerzo de ventas (indice de ingresos propios) 
tomando ventaja en todos los sectores, asi como tambien de la 
reforma energetica, buscando un balance entre los ingresos 
provenientes del sector publico y privado monitoreando la 
relaci6n de recurses propios Vs. Fiscales. 

RCEE-4-15 Definir una estrategia para incrementar el numero de SNI en 
CIATEQ. Se coment6 en el Comite que ahora los requisites del 
SNI facilitan el acceso al reconocer los proyectos de desarrollo 
tecnol6gico vinculados y la instituci6n deberia revisar si esto le 
puede permitir aumentar el numero de candidates dentro de la 
instituci6n 

RCEE-5-15 Desarrollar instrumentos que permitan evaluar el impacto 
cuantitativo de resultados de los proyectos relevantes de 
CIATEQ. 

RCEE-6-15 Promover alianzas con empresas e instituciones internacionales 
para sumar esfuerzos en el mercado nacional. 

------~61 



Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2015, de/ Consejo Directivo de/ CIATEQ 

RCEE-7-15 Gestionar con las entidades correspondientes el incremento de 
plazas base y eventuales dado el crecimiento del Centro. 

No habiendo mas comentarios, el Presidente Suplente agradeci6 al Dr. Leonardo 
Rios su participaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

7. PRESENT AC ION DE LA EVALUACION DE LOS RES UL TADOS DEL 
CAR POR PARTE DE CONACYT AL ORGANO DE GOBIERNO. 

El Dr. Elias Micha Zaga, senal6 que en esos mementos se estaba distribuyendo la 
evaluaci6n que habia emitido el CONACYT, con respecto a los resultados de los 
indicadores del CAR del Centro en 2014 y que en los pr6ximos dias se harian 
llegar las evaluaciones de la SHCP y la SFP, con la solicitud que CIATEQ 
atienda lo dispuesto en el articulo 59 de la Ley de Ciencia y Tecnologia y publique 
esta informaci6n en la pagina del SIICYT para lo conducente. 
Coment6 que esta evaluaci6n de desempeno obtenida por parte de CONACYT es 
de EXCELENTE, la cual se analiz6 tomando en cuenta los siguientes puntos. 

• El cumplimiento de metas de indicadores CAR 
• Gesti6n de Presupuesto 
• Dictamen del Comite Externo de Evaluaci6n 

Al no existir comentarios, se prosigui6 con el siguiente punto del orden del dia. 

8. PRESENTACION DE LA OPINION DE LOS COMISARIOS PUBLICOS 
SOBRE EL DESEMPENO GENERAL DE LA GESTION DEL CENTRO. 

El Dr. Elias Micha, cedi6 la palabra al Comisario Publico Suplente, Lie. J. Bosco 
Labardini Inzunza, para que diera lectura a la Opinion de los Comisarios Publicos, 
sobre el lnforme de Autoevaluaci6n del ano 2014, presentado por el Titular del 
Centro. 

El Lie. J. Bosco Labardini Inzunza, senal6 que, con fundamento en los articulos 
2670, 2673 y demas relatives del C6digo Civil Federal; 53 y 56, fracci6n XIII de la 
Ley de Ciencia y Tecnologia; 31 , fracci6n XV de sus Estatutos; 58, fracci6n XV, 59 
fracci6n X, y 63, parrafo primero, de la Ley Federal de las Entidades 
paraestatales; 29 y 30, fracci6n VI y demas aplicables de su Reglamento; 37, 
fracci6n XI, de la Ley Organica de la Administraci6n Publica Federal, en relaci6n al 
Segundo Transitorio del Decreto que reforma, adiciona y deroga diversas 
disposiciones de la Ley Organica de la Administraci6n Publica Federal, publicado 
en el Diario Oficial de la Federaci6n, el 2 de enero de 2013; y, 76 y 78 del 
Reglamento Interior de la Secretaria de la Funci6n Publica, en el caracter de 
Comisarios Publicos, designados por la citada Secretaria, del CIATEQ, A.C. , 
Centro de Tecnologia Avanzada (CIATEQ), asociaci6n civil asimilada a empresa 
de participaci6n estatal mayoritaria del Gobierno Federal, reconocida como Centr: /-
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Publico de lnvestigacion del Sistema CONACYT, se presenta la opinion sobre el 
desempefio general de la Entidad, con base en el lnforme de Autoevaluacion 
Anual 2014, que presenta el Mtro. Francisco Anton Gabelich, en su calidad de 
Director General, a la consideracion del Consejo Directive de CIATEQ. 

A. lntegraci6n y Funcionamiento del 6rgano de Gobierno. 
Durante el ejercicio 2014, el Consejo Directive celebro dos sesiones ordinarias, 
contando con la asistencia de los miembros designados y debida integracion para 
sesionar del mismo, dando cumplimiento a lo establecido en las leyes, 
reglamentos y disposiciones respectivas. 

B. Situaci6n Operativa y Financiera. 
La oferta educativa de CIATEQ consta de cuatro programas de posgrado 
registrados en el Padron Nacional de Posgrados de Calidad del CONACYT por lo 
que el indicador de "Calidad de los Posgrados" reporta haber alcanzado 0.25 con 
cuatro programas de reciente creacion, registrados en el PNPC de CONACYT. 
En este sentido, se reporta haber alcanzado la meta anual, a pesar de que solo 
preveia tres programas de reciente creacion registrados en el PNPC, por lo que 
debe explicarse al Consejo Directive el resultado alcanzado de 0.25, asf como lo 
sefialado en las notas a los indicadores donde indican que son 5 programas. Al 
respecto, se solicita al titular del CIATEQ preparar y remitir al Consejo Directive y 
a este Comisariado, a la brevedad posible y en alcance al presente, un informe 
adicional explicative sobre el numero, implementacion y resultado de los 
programas de posgrados registrados en el PNPC. 

Respecto a las actividades de transferencia de conocimiento y vinculacion , se 
reporta que la Direccion de Vinculacion de Transferencia de Conocimiento de 
CIATEQ logro certificarse por dos afios, lo cual fue desarrollado con base en las 
practicas de la Oficina de Transferencia de Tecnologia de la Universidad de 
Oxford. (Isis Innovation). 

Resultado de dichas actividades CIATEQ tramito el registro de derechos de 
propiedad intelectual de 6 desarrollos, por lo que los indicadores alcanzaron los 
siguientes niveles: "Propiedad lntelectual Solicitada": 1.00 de 1 .40, al haber 
presentadas 2 de 3 solicitudes; "Propiedad Industrial Licenciada": 0.00 de 0.00, 
ello a pesar de contar con 2 patentes otorgadas en su favor no fue programada 
meta alguna en este rubro; y, "Propiedad lntelectual": 4.00 de 2.00, al obtener el 
registro de 4 derechos de autor, de 2 programados. 

Este comisariato insiste al CIATEQ que informe al Consejo Directive sabre la 
aplicacion, explotacion y, en su caso, comercializacion de los bienes de Propiedad 
Industrial (otorgamiento de licencias) sobre los que tiene o comparte derechos 
exclusives. Por lo anterior, se solicita al titular de la Entidad que prepare y remita, 
a la brevedad posible y en alcance al presente, un informe adicional sabre el 
aprovechamiento de los bienes de propiedad industrial registrados a favor de la 
Entidad. 
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B.2 Situaci6n Financiera. 
En razon de que· el Auditor Externo se abstuvo (denego) de dictaminar la 
informacion contable presentada por el titular de CIATEQ dada los fundamentos, 
naturaleza y dimensiones de las observaciones sefialadas en su lnforme de 
Abstencion, este Comisariato no esta en posibilidad de emitir su opinion sabre la 
citada informacion financiera. 

Al respecto de este punto comento el Comisario, que un par de horas antes de la 
reunion, el Director General del Centro le habia informado que los Auditores 
Externos ya habian emitido su opinion a los Estados Financieros, mismo que le 
habi a sido entregado en ese momenta. 

Por lo anterior el Lie. J. Bosco Labardini Inzunza comento que al no haber sido 
entregado con el tiempo suficiente, no se habia podido analizar y por consiguiente 
no se contaba con la opinion al respecto. Comento que la opinion y el informe que 
elabora la Funcion Publica sabre los Estados Financieros Dictaminados se basa 
en la abstencion que habia sido emitida por el Auditor Externo. 

Al respecto solicitan al titular de la Entidad que implemente las acciones 
necesarias que solventen todo aquello que motivo la abstencion (denegacion) de 
opinion por parte del Auditor Externo, a fin de que este pueda dictaminar la 
informacion contable del ejercicio 2014, ademas de atender los parrafos de 
enfasis y aplicar las medidas preventivas que eviten su recurrencia. 
Adicionalmente, al Consejo Directive se le recuerda que instruya al titular de la 
Entidad la puntual y oportuna atencion del requerimiento anterior, y acuerde los 
mecanismos de supervision que garanticen la completa solventacion de las 
situaciones descritas por el Auditor Externo. 

D. Asuntos Relevantes de la Gesti6n. 
Auditoria 
En relacion con las observaciones de las diversas instancias de control y 
auditoria, el inventario incluye 12 observaciones, de las cuales 2 corresponden al 
Auditor Externo y 10 al Organo lnterno de control; por lo que se solicita la pronta y 
efectiva atencion de las observaciones pendientes de ambas instancias de 
supervision , e informar a la brevedad al consejo Directive sabre el desahogo de 
las mismas. 

Pasivos Laborales Contingentes. 
Se reportan 6 litigios por $1 .7 MOP. Es importante que la Entidad atienda con 
oportunidad cada una de las etapas del procedimiento legal, aportando todos los 
elementos probatorios a cargo de las areas responsables, para asegurar la mejor 
defensa de los intereses de la Entidad, asi como mantener informado al Consejo 
Directive en sus proximas sesiones. 

Asimismo, se hace extensiva la anterior recomendacion al juicio ordinario civil que 
se enfrenta con Grupo ROTOPLAS. 
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E.3 Ley Federal de Transparencia y Acceso a la lnformaci6n Publica 
Gubernamental. 

La Entidad recibi6 33 solicitudes de informaci6n, las cuales se contestaron 
entiempo. Se actualiz6 el portal de transparencia, segun el articulo 7 de la Ley, asi 
coma la organizaci6n y conservaci6n de archivos; los resultados de la evaluaci6n 
que emiti6 el IFAI, reportan los valores siguientes: (i) Obligaciones de 
trasparencia: 78.78%; (ii) lndicador de Respuestas a Solicitudes de lnformaci6n: 
84.86%; (iii) Alineaci6n de Criterios, Comportamiento de las Resoluciones y su 
Cumplimiento: 100%, iguales que los obtenidos en el primer semestre. Al 
respecto, se solicita a la Entidad aplicar las medidas que permitan elevar las 
calificaciones que se encuentran debajo de 90%. 

E.4 Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios en el Sector Publico. 
En 2014 el presupuesto anual autorizado de adquisiciones, arrendamientos y 
servicios ascendi6 a $285.3 MOP, de los cuales se ejercieron $282.6 MOP, es 
decir, el 99.1 %. Los recursos ejercidos se aplicaron de la siguiente manera: 
$78.63 MOP, es decir 27.6% fueron contratados conforme al articulo 42 de la 
LAASSP; $70.4 MOP, equivalentes a 24.7%, se ejercieron mediante licitaci6n 
publica; $4.9 MOP, es decir 1.7% se gastaron conforme al articulo 1 de la Ley; y 
$128.8 MOP, o sea el 45.1%, bajo supuestos de casos de excepci6n conforme el 
articulo 41 de la citada Ley. 

Al respecto, se solicita al Director General del CIATEQ asegurarse de la correcta 
integraci6n y funcionamiento del Comite respective, ademas de que este 
Comisariato observa que existe un uso excesivo del apartado "Otros" del Art. 41 
de la LAASSP, por media del cual se realizaron el 45.1 % de las adquisiciones 
concretas en 2014, excepciones que deben ser utilizadas para cuestiones muy 
especificas, que se detallan en las fracciones II , IV a VII y IX a XVII del numeral 
en cita, y deben encontrarse debidamente soportadas, coma ya se ha senalado 
en opiniones anteriores, pues pueden generarse abuso en su utilizaci6n, por lo 
que se solicita al CIATEQ a que en todos los casos se cuente con las 
justificaciones correspondientes debidamente documentadas y con ello evitar la 
existencia de observaciones o fincamiento de responsabilidades derivadas de la 
revision de instancias fiscalizadoras. 

E.5 Ley de Obras Publicas y Servicios Relacionadas con las Mismas. 
En el ejercicio 2014 no se reporta presupuesto asignado para Obra Publica. Sin 
embargo, en el primer semestre se solicit6 explicar el ejercicio reportado en el 
formato para determinar el porcentaje del presupuesto adjudicado directamente 
con base en el articulo 43 de la LOPSRM, por $186.5 MOP, en relaci6n la 
restauraci6n del sistema de incendios de la "Romp. Manzanilla" estando aun 
pendiente la entrega del informe de aclaraci6n antes descrito. 

Al respecto, se solicita la titular de la Entidad que rinda al Consejo Directivo, a la 
brevedad y en alcance al presente, un informe adicional sabre el presupuesto 
adjudicado para la restauraci6n del sistema de incendios. 
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E.6 Programa para un Gobierno Cercano y Moderno. 
La Entidad informa el cumplimiento de los compromisos suscritos en las Bases de 
Colaboraci6n presentando las acciones realizadas al respecto; sin embargo no se 
presentan los resultados de los lndicadores, por lo que este comisariato 
nuevamente solicita que sean incluidos los informes de las sesiones 
subsecuentes del Consejo Directivo. Asimismo, se debe seguir impulsando las 
acciones a fin de cumplir con las metas comprometidas en dichas bases. 

E. 7 Sistema Integral de lnformaci6n (SIi). 
Debe ser incluido el reporte de cumplimiento de envi o de los inform es al Sistema 
Integral de lnformaci6n (SIi) que opera la Comisi6n lntersecretarial de Gasto 
Financiamiento. Por ende, se solicita al titular que remita el Consejo Directivo, a la 
brevedad, el reporte del envi6 de informes al SIi. 

E.8 Ley General de Contabilidad Gubernamental. 
Se reporta el avance en la operaci6n automatizada del ejercicio presupuestario; se 
han identificado y senalado los mementos presupuestales en cada uno de los 
sistemas y sus transacciones. Estan siendo desarrollados, y en etapa de pruebas 
de ejecuci6n, los Reportes Contables y Presupuestarios. El comisariato recuerda 
que resulta imprescindible completar el proceso. 

E.9 Comite de control y Desempeiio lnstitucional (COCODI). 
Este comisariato recomienda realizar las acciones comprometidas para mejorar 
los resultados, tomando en cuenta los senalamientos del OIC, asi coma 
establecer una coordinaci6n adecuada con el mismo, a fin de lograr una eficaz y 
eficiente cultura de control interno, y evitar se materialicen los riesgos 
identificados. 

F. Cumplimiento del Convenio de Administraci6n por Resultados. 
Delos 12 indicadores del CAR (anexo Ill) se logr6 que 2 alcanzaran la meta anual 
y 5 la superaron; CIATEQ no program6 meta anual para Propiedad Industrial 
licenciada, a pesar de contar con 2 patentes otorgadas en su favor; ademas, 4 
indicadores se quedaron abajo: ill Generaci6n de Recursos Humanos 
Especializados: 0.14 de 0.26 (ii) Propiedad Industrial Solicitada: 1.00 de 1.50; (iii) 
indice de Sostenibilidad Econ6mica: 0.53 de 0.64 y; (iv) indice de Sostenibilidad 
Econ6mica para la lnvestigaci6n: 1.00 de 1.46. Es indispensable que CIATEQ 
realice las acciones necesarias para alcanzar las metas comprometidas en el CAR 
y en su Programa de Mediano Plaza. 

H. Contenido y Suficiencia del lnforme. 
El lnforme de Autoevaluaci6n presentado se encuentra estructurado conforme a 
los terminos de referencia para las Entidades del Sistema CONACYT, y describe 
las acciones realizadas en el marco de la normatividad y politicas sectoriales e 
institucionales, referentes a la evaluaci6n de las actividades sustantivas 
desarrolladas en el aria, asi coma los resultados obtenidos en el cumplimiento de 
los objetivos y metas el programa de trabajo anual, y de los indicadores del 
Convenio de Administraci6n por Resultados. 

~---~=== ====~11 ~ 
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I. Conclusiones 

Los proyectos de investigacion financiados con recurses externos arrojaron un 
promedio de 1.62 Proyectos por lnvestigador (PPI) superando la meta anual de 
1.35 PPI. 

Destaca la Certificacion en la Norma AS-9100C, con lo que se posiciona coma el 
primero de los Centres CONACYT en lograr una certificacion para todas las areas 
de especialidad con que cuenta, avalandolo coma proveedor confiable para 
trabajar con la industria aeroespacial. 

El indicador de "Calidad de los Posgrados" alcanzo la meta programada de 0.25, 
con 4 programas de reciente creacion registrados en el PNPC del CONACYT, a 
pesar de que esta fue determinada contemplando 3 programas registrados en el 
PNPC. En consecuencia, el resultado de 0.25 debe ser aclarado al consejo 
Directive mediante el informe adicional requerido en el cuerpo de esta Opinion, asf 
coma lo sefialado en las notas a los indicadores donde se indica que son cinco los 
programas. 

Como resultado de las proyectos en lo que participa, el CIATEQ tramito el registro 
de los derechos de Propiedad lntelectual relacionada con 6 desarrollos, par lo que 
las indicadores respectivos alcanzaron las siguientes niveles "Propiedad 
lntelectual Solicitada": 1.00 de 1.50; "Propiedad Industrial Licenciada": 0.00 (a 
pesar de contar con 2 patentes otorgadas en su favor no fue programada meta 
alguna en este rubro); y "Propiedad lntelectual": 4.00 de 2.00, coma aparece 
desglosado en el cuerpo de esta opinion. 

Al respecto, se insiste en que deben ser incluidos en los informes de 
autoevaluacion, los resultados sabre la aplicacion explotacion y, en su caso, 
comercializacion (licencias) de los bienes de Propiedad Industrial sabre los que 
CIATEQ tiene o comparte derechos exclusives. 

La Entidad presenta una estructura organica autorizada de 13 plazas de mando. 
Sin perjuicio del informe adicional solicitado por el Comisariato, se requiere queen 
las proximos informes de desempefio se incluya toda la estructura autorizada, 
indicado cuantas estan ocupadas y demas datos relativos, tal coma se describio 
en el cuerpo de esta Opinion. 

Delos 12 indicadores del CAR (anexo Ill) se observa con relacion a la meta anual, 
que 7 la alcanzaron o superaron; 1 no programo resultados para el afio: 
Propiedad Industrial Licenc8iada, y 4 no cumplieron la meta. En las indicadores 
reportados en el SEO se presenta un comportamiento similar respecto a este 
asunto. Es importante que CIATEQ realice las acciones con ·que !ogre las metas 
comprometidas en el CAR y en su Programa de Mediano Plaza. 

Con relacion a la informacion financiera que se presenta, dada la naturaleza y 
dimension de los aspectos sefialados en el informe del Auditor Externo, que lo 

\ llevaron a abstenerse de dictaminarla, se considera pertinente no expresar opinion J/,,, 
~------=12-/J 
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alguna por nuestra parte, en tanto este no se emita el dictamen correspondiente. 

En el rubro de ingresos, se captaron $568.1 MOP a nivel devengado, es decir, 
78.0% del presupuesto autorizado, al obtener solamente $284.3 MPD de los 
ingresos propios programados, lo que representa 63.9%. De los ingresos fiscales, 
el CIATEQ obtuvo $283.8 MOP, es decir, 100%. Este comportamiento se vio 
reflejado en un cumplimiento me nor de la meta anual de los f ndices de 
Sostenibilidad Economica, igual a 82.8%, y de Sostenibilidad Economica para la 
lnvestigacion, equivalente a 68.5%. 

Por su parte, el gasto de operacion a nivel devengado fue de $569.2 MOP, o sea 
el 78.1 % del presupuesto aprobado, lo que representa un gasto mayor por $1.1 
MOP de los ingresos captados. Aun cuando las erogaciones totales fueron 
menores al presupuesto autorizado, por capitulo de gasto, muestra un menor o 
mayor ejercicio respecto del presupuesto aprobado para el aiio, por lo que es 
importante ejercer el presupuesto sujetandose a los montos autorizados, y en 
caso necesario, gestionar las adecuaciones presupuestales que requiera el 
ejercicio del gasto. 

Aun cuando el lnforme de Autoevaluacion presenta el avance y los resultados de 
las metas establecidas en el Programa de Trabajo, el CIATEQ debe incluir 
informacion sobre los asuntos y conceptos seiialados en el cuerpo del lnforme, a 
fin de poder efectuar una evaluacion integral de su gestion para el periodo de 
analisis de que se trate. 

J. Recomendaciones 
Una vez analizada la informacion presentada por el Director General del CIATEQ, 
con la finalidad de coadyuvar con el desempeiio institucional, y adicionalmente a 
las observaciones y requerimientos hechos en el cuerpo de esta Opinion, se 
formulan las recomendaciones siguientes: 

• En materia de Estados Financieros al 31 de diciembre de 2014, se requiere 
solventar todo aquello que motivo la abstencion (denegacion) de opinion 
por parte del Auditor Externo, a fin de que este pueda dictaminar la 
informacion contable del ejercicio 2014 de CIATEQ, ademas de atender los 
parrafos de enfasis y aplicar las medidas preventivas que eviten su 
recurrencia, asi como las recomendaciones presentadas en el informe a los 
referidos Estados Financieros. 

• En cuanto a los indicadores del Convenio de Administracion por Resultados 
(CAR) y del Sistema de Evaluacion del Desempeiio (SEO) que no 
alcanzaron la meta, se recomienda realizar acciones eficaces hasta cumplir 
con los compromisos del Programa Anual e lnstitucional de Mediano Plazo. 

• Con respecto a la estructura organica autorizada, resulta imperativo que la 
Entidad informe puntualmente a este Consejo Directivo, a la brevedad y en 
alcance al presente, cuantas plazas estan ocupadas, como estan 
integradas (de mando, personal cientifico, o personal de apoyo a la 
administracion), cuantas son de honorarios, de confianza, eventuales y 
subcontratadas, en su caso. ,l 

13 1/ 
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• En relacion con la plantilla cientifica y tecnologica, se requiere que la 
Entidad reporte puntualmente a este Consejo Directivo, en alcance al 
presente lnforme de Autoevaluacion, cuantos cientificos pertenecen al 
Sistema Nacional de lnvestigadores (SNI) y el nivel en que esta reconocido 
cada uno, ya que la informacion mas reciente sabre este asunto, solo se 
refiere al primer semestre de 2014. 

• Se solicita a la Entidad asegurar la correcta integracion y funcionamiento 
del Camile de Adquisiciones y evitar el uso excesivo del apartado "Otros", 
del Art. 41 de la LAASSP, por media del cual se realizo 45.1 % de las 
adquisiciones concretas en 2014, toda vez que se trata de excepciones 
para cuestiones muy especfficas. 

• En materia de generacion de ingresos propios, se recomienda analizar y 
ajustar la estrategia productiva y politicas de comercializacion de la 
Entidad, a efecto de incrementar la captacion de proyectos y prestacion de 
servicios, ya que la meta de ingresos propios en 2014 solo llego a 63.9% 
de lo programado. 

• En materia de Control lnterno lnstitucional, se requiere atender aquellos 
elementos de control que presentan bajos porcentajes de cumplimiento, as[ 
como establecer mecanismos y controles a efecto de que los conceptos 
registrados en la matriz de riesgo no se materialicen, dadas las 
implicaciones que esto tendria para CIATEQ. 

Una vez llevada a cabo la presentacion de la Opinion, el Presidente Suplente 
agradecio al Lie. J. Bosco Labardini Inzunza su participacion, y solicito sean 
tomados como acuerdo de seguimiento las recomendaciones realizadas en la 
Opinion y anexar el documento de manera integra al acta de la sesion. 

9,- ANALISIS Y, EN SU CASO, APROBACION DEL INFORME DE 
AUTOEVALUACION PRESENTADO POR EL TITULAR DEL CENTRO. 

El Dr. Elias Micha, sometio a consideracion de los Consejeros, el lnforme de 
Autoevaluacion del periodo 2014, presentado por el Titular del Centro, 
emitiendose los siguientes comentarios: 

Ing. Antonio Sierra Gutierrez 
• Comento que en anos anteriores se habfa hecho mencion sabre lo malo 

que era contar con la dependencia de PEMEX y ahora con las nuevas 
reformas energeticas, la afectacion no fue unicamente para los Centros 
Publicos, sino para toda la industria en general, pero que a pesar de esto, 
se logro obtener numeros interesantes en cuanto a facturacion. 
Recomendo plantear una estrategia de buscar clientes distintos y no 
depender de uno solo, de tal manera que se minimicen este tipo de efectos. 

• Con respecto a las ministraciones que se pospusieron, pregunto que si esto 
no afecta el desarrollo al avance de los proyectos, a pesar de q·ue se esta 
posponiendo la entrega de dinero en algunos casos hasta 2016. 

• Coo ,especto a la gesMo de ralidad, se moestra """ tabla ooo "" '''.: J-
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porcentaje por trimestre, pregunt6 si este factor es ponderado entre tiempo, 
costo y calidad y de ser asi, cual es el criteria de ponderaci6n. 

• Pregunt6 si existe una medici6n para el efecto de la divulgaci6n, ya que se 
muestran muches contactos y prospectos, pero no se muestra cual es el 
porcentaje de efectividad del trabajo que se hace en las presentaciones en 
las ferias, congresos y expos. 

• Es importante que se muestre al Consejo Directive la participaci6n con 
trabajos que se tiene con distintos Centres, asi como su impacto. 

• Con respecto a uno de los modelos de transferencia de tecnologia se 
coment6 que el Centro va a recibir el 10% de la facturaci6n por los 
troqueles y lo que se entiende es que el personal de CIATEQ capacita a las 
empresas, lo cual crea una venta y se genera una regalf a, por lo que 
pregunt6 si con estas regalfas realmente se paga el esfuerzo de CIATEQ. 

• En cuanto a las distintas sedes, es de llamar la atenci6n que en la de 
Aguascalientes, despues de 20 arios, unicamente se tenga una 
participaci6n del 9.5% de la facturaci6n ya que se trataba de un estado 
industrial importante. 

• Con respecto a Villahermosa, sede en donde se tiene mayor facturaci6n y 
se cuenta con 61 personas, de las cuales, unicamente 19 son plaza de 
CIATEQ y las demas subcontratadas, coment6 que se tenia que hacer 
algo, ya que no se puede dejar que toda la experiencia se pierda, y que de 
las 42 personas que no son del Centro, tal vez a la menor insinuaci6n se 
van a otro lado, por lo que reiter6 su recomendaci6n de hacer algo para 
obtener esas plazas. 

Dr. Enrique Villegas Valladares 
• Con respecto a la iniciativa que se tuvo de los posgrados en la industria, 

coment6 que fue un gran acierto y los resultados obtenidos as[ lo 
demuestran. 

• Coment6 que otra area de oportunidad es el sector aeroespacial y con la 
certificaci6n va a tener grandes posibilidades. 

• Felicita al Centro por el modelo de transferencia de tecnologfa, la 
codificaci6n de empleados y la evaluaci6n de impacto en la que se esta 
trabajando. 

• Con respecto a las unidades foraneas, coment6 que existia una gran 
variabilidad en resultados, como es el caso de la Unidad del Estado de 
Mexico, que es una unidad nueva y se tiene una facturaci6n de $25 
millones de pesos y en San Luis Potosi que tiene mucho mas tiempo y 
tiene una facturaci6n de solo $1.2 millones, por lo que habia que reflexionar 
de que es lo que se hace en una unidad yen otra no. 

• Sabre la iniciativa de Pemex coment6 que definitivamente es un area de 
oportunidad, pero en las circunstancias desfavorables en las que se vive, 
pone en fuerte riesgo los ingresos del Centro. 

• Sabre la enserianza del Dr. Cabrero, en cuanto a que se deben aprovechar 
las competencias complementarias de los Centres hermanos, existe una 
gran enserianza en la iniciativa con los laboratories de polf meros donde no 
se tuvo resultados favorables para que se pudieran instaurar y que se esta i// 
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pensando crear una alianza estrategica con el CIQA. 
• Extern6 su preocupaci6n sobre la eficiencia terminal en los posgrado con la 

industria, ya que la intenci6n del programa es que la tesis sea para resolver 
un problema de la empresa y si no llegan a titularse por no contar con la 
tesis, es preocupante debido a que esa es la intenci6n fundamental y tal 
vez se desaprovechan otros programas, como es el que el estudiante 
pudiera en su tesis desarrollar un proyecto que podria ser financiado por un 
fomix para atender prioridades Estatales. 

• Opin6 que la estructura funcional que se plantea no corresponde a lo que 
realmente se hace, y opin6 que debe de ser mas matricial y mas en funci6n 
de proyectos. 

• Coment6 que otra area de oportunidad, es tomar las opciones que ha 
abierto la Direcci6n de formaci6n de Recurses Humanos de CONACYT, 
como es el Programa de j6venes Maestros y Doctores en la industria, que 
podria ayudar mucho a las iniciativas de CIATEQ para concretar acciones. 

• Por ultimo extern6 su preocupaci6n ya que ha no se ha podido lograr la 
autosuficiencia o sostenibilidad de un 65% de lo programado. 

• Agradeci6 la iniciativa que se tuvo de que por medio de un FORDECYT 
para moldes, herramentales y troqueles, se haya conseguido la 
participaci6n de 5 entidades de la Republica del Centro, que son 
Aguascalientes, Hidalgo, Guanajuato, Queretaro y San Luis Potosi. 

Dr. Luis Coria de los Rios 
• Felicit6 al Centro por la iniciativa de posgrado con la lndustria. 
• Coment6 que un foco rojo en el Centro es el SNI, y que era preocupante 

como el PND lleva a otro camino y al final se pierde, por lo que la 
Secretaria de Educaci6n Pubica se une a cualquier gesti6n que los Centres 
Publicos vayan a hacer al respecto. Coment6 que las profesores se 
estaban dedicando mas al desarrollo de proyectos que a la elaboraci6n de 
articulos, par lo que mencion6 la importancia que se tiene de elaborar 
conjuntamente un plan para no perder mas SNI, y ver la forma de, que 
coma instituciones, establecer un breve procedimiento de lo que se debe 
de hacer. 

• Felicit6 al Centro por la acreditaci6n AS91 00C obtenida ya que es muy 
compleja, siendo una estrategia que les va a abrir muchas puertas y a 
llevar muy alto. 

• Se refiri6 a la perdida de la demanda con ROTOPLAS, lo cual le 
preocupaba. 

• Coment6 que le qued6 duda sabre la Estructura Organica que se present6, 
ya que se muestra muy pequeiia a comparaci6n de lo que realmente debe 
de ser. 

Lie. Veronica Orendain de los Santos 
• Felicit6 al Director General del Centro par la labor efectuada con respecto a 

la vinculaci6n educativa con la industria y las servicios que brinda. 
• Extern6 la preocupaci6n par parte de la Secretaria de Economia par las 

recientes anuncios de inversi6n en el sector automotriz, que prilcticamen:: I 
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han rebasado cualquier expectativa y que seguramente durante los 
pr6ximos 5 anos va a empezar a tener una presi6n y una demanda muy 
alta en el mercado laboral y una competencia por los recurses humanos, 
por lo que dejaba en la mesa el apoyo por parte de la Secretaria de 
Economi a con la vinculaci6n que tiene con la industria y que levanta la 
mano por las necesidades que tienen, con los Centres Conacyt y en 
particular con CIATEQ, por el trabajo ya avanzado que tienen en este 
aspecto. 

• La industria misma quiere una vinculaci6n mas ordenada con la academia, 
y se estan empezando a hacer esfuerzos para reunirse y entender la oferta 
y las necesidades para ordenar este camino, por lo que valdria la pena que 
se les invitara a unirse a estos esfuerzos ya que tienen mucho que aportar 
y entender de las necesidades existentes. 

• Felicit6 al Centro por la certificaci6n obtenida en aeroespacial, lo cual no 
basta con ponerlo en una pagina, sino necesita hacer un trabajo de difusi6n 
de la capacidad que se tiene y pone a disposici6n la red de contactos de 
todo el sector que la Secretaria de Economia tiene, para que se le den a 
conocer todas las capacidades con las que cuenta CIATEQ. 

Ing. Librado Magallanes Ramirez 
• Sabre la evaluaci6n del impacto, coment6 que es un tema vital , para saber 

hacia que proyecto entrar, que ayuda a redefinir o a fortalecer las areas 
foraneas, ya que es una debilidad que se tiene el no contar con un modelo 
de evaluaci6n de impacto para proyectos de desarrollo tecnol6gico y uno 
de los temas claves es el valor future de la tecnologia que se esta 
desarrollando y el poder traducirlo a un valor presente de ese impacto, es 
un punto clave y una de las alternativas es visualizar o evaluar la parte de 
los ciclos tecnol6gicos. 

Lie. Francisco Reyes Banos 

• 

• 

El tema de las diversas unidades del Centro, que aunque no son de esta 
gesti6n, estan ahi y representan un esfuerzo, lo que nos debe preocupar en 
el entorno econ6mico en el que nos estamos moviendo en este momenta 
es la eventual contracci6n que pueda tener el mercado, en las condiciones 
en que el gasto tiene que ser manejado con demasiada cautela y con 
mucha estrategia, en ese sentido, este Consejo Directive. siendo la maxima 
autoridad de la instituci6n, debe prevenir que estas condiciones deben ser 
visualizadas y atendidas de la mejor manera posible, porque es una prueba 
de resistencia, por lo que recomend6 tener mucho cuidado en contar con 
una buena estrategia en este tema. 
En el aspecto del personal es un elemento reiterativo en los Centro 
Publicos de lnvestigaci6n, y se puede decir que se ha sido consecuente en 
la presente administraci6n en el apoyo a la ciencia y tecnologia en la 
generaci6n de recursos para la creaci6n de plazas, pero el tema es de que 
nunca van a ser suficientes recursos y siempre habra necesidades en el 
tema de ciencia y tecnologia, sino en muches otros temas que requiere el 
pais, por lo que considera que el Centro debe pedir consejo a los 
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Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2015, def Consejo Directivo def CIATEQ 

Consejeros de que tipo de estrategia vale la pena tomar en este memento, 
recomendando prudencia y estrategia, ya que en los pr6ximos aiios va a 
ser un poco complejo y contar con una estrategia focalizada, sera lo que en 
este caso valdra la pena que como Consejeros, aconsejemos a la 
in stituci6 n. 

Dr. Francisco Anton Gabelich 
• Sobre el informe presentado por el Lie. J. Bosco Labardini Inzunza, 

coment6 que muches de los aspectos que se mencionaron, ya quedaron 
resueltos en el segundo dictamen ya sin abstenci6n efectuado por los 
Auditores Externos y, por supuesto, se atenderan todas las 
recomendaciones efectuadas que estaban pendientes. 

• Coment6 que Pemex representa aproximadamente un 40% de los ingresos, 
pero ya existe una estrategia diversificada en las especialidades 
promoviendo lo que hacemos tanto para el sector privado, como para el 
sector publico, asi como ASA, la Red de Distribuci6n de Agua. 

• La Estructura Organica que se present6 es la autorizada por la SHCP hace 
35 anos para la administraci6n del Centro, pero la Estructura Funcional es 
una estructura matricial, la Estructura Organica evidentemente no es 
suficiente para dirigir una organizaci6n de 620 personas en 7 estados de la 
republica. 

• El poder medir por Centres y especialidades, nos permite ver la pertinencia 
de continuar con un Centro o con una especialidad, pero un tropez6n no 
es suficiente para evaluarlo, tendria que existir realmente algo agravante y 
que un estudio de mercado o de inteligencia competitiva no muestre que no 
hay mas que hacer. 

• Esta forma matricial de medir, va a permitir ser mas adecuado, por primera 
vez el costeo sera real y la metrica y nos va a decir hacia d6nde ir. 

• La medici6n en tiempo, costo y calidad , cada uno tiene el mismo valor pero 
con una metrica diferente, se tiene que cumpl ir el tiempo de desarrollo del 
proyecto conforme al programa de trabajo y debe cumplirse en cada 
revision tecnica y cada proyecto tiene 3 revisiones tecnicas, las cuales no 
solo evaluan el proyecto, sino el desempeno del personal que esta 
trabajando en el proyecto y, de esa forma, se puede medir a cada uno del 
personal del Centro con los objetivos planteados. 

• Sobre el impacto que se plantea en la difusi6n, se menciona que se tiene 
una contrataci6n de un 30% de lo cotizado, pero cuantos de los que se 
acercan en las expos se vuelven contratos nose cuenta con ese dato, pero 
se va a buscar la forma de obtenerlo para ser presentado. 

• Sobre las plazas, coment6 que del personal contratado, 200 plazas de 
ciencia base, 200 como eventual y 200 por outsourcing y el problema es 
que las 200 autorizadas de ciencia base y una empresa que genera sus 
propios recurses, tambien tiene que pagar a su personal, para lo cual se 
crearon las plazas eventuales en CIATEQ, pero con el tiempo el problema 
que estas personas no tenfan pertenencia a la instituci6n y era muy facil 
irse, por lo que CIATEQ igual6 las prestaciones, pero ahora no se puede 
aumentar el numero de personal eventual porque se tiene que pedir J/ 
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autorizaci6n a la SHCP y no se autoriza aumentar las plazas que son 
pagadas con recurses propios; pero ahora la problematica es con el 
personal de outsourcing que (micamente tienen las prestaciones de ley y 
este personal no tiene pertenencia. Coment6 que lo que la SHCP podria 
hacer es un estudio real del promedio de ingresos propios de los ultimos 5 
anos, para que, dependiendo de eso, se pueda ir aumentando o, en su 
caso, disminuyendo el personal eventual autorizado para el periodo y con 
esto no se genere la incertidumbre de que pueda existir un pasivo laboral. 
De no ser asi, a las plazas existentes de outsourcing se les tendria que 
otorgar las mismas prestaciones que al personal eventual, lo cual cuesta un 
porcentaje adicional por ser administrado por otras personas. Hace falta 
gestionar un nuevo criteria. 

• Sobre la eficiencia terminal del Posgrado coment6 que apenas se van a 
cumplir 3 anos en el mes de junio, y para finales del 2014, ya se contaba 
con los primeros 12 egresados de la Maestria en Manufactura Avanzada, 
teniendo como meta para finales de este aria de 90 egresados. Coment6 
que 5 proyectos de tesis que estan en posgrados con la industria ya se 
presentaron en la ultima convocatoria de proyectos PEI, CONACYT 
mediante el area de becas consigui6 que PEI otorgue dos puntos a este 
tipo de proyectos, con lo cual ya se tiene un plus. 

• El programa de j6venes Doctores con la industria, es una segunda 
modalidad que ayuda a que las empresas empiecen a reconocer la 
importancia de tener entre sus empleados a gente con grado de Maestria y 
Doctorado al igual que posgrados con la industria. 

• Sobre el SNI coment6 que, efectivamente, esto no facilita la vinculaci6n con 
las investigadores y es importante buscar una iniciativa que fortalezca lo 
que ya se tiene con el SNI. 

• Sabre la industria aeronautica coment6 que no se contrataron a lngenieros 
Aeronauticos, sino a lngenieros Mecanicos y Electr6nicos que controlan el 
proceso productive por lo que CIATEQ con sus programas, busca ser una 
instituci6n para formaci6n de ingenieros en estos sectores. 

• Sob re la ingenieri a automotriz en Mexico, indic6 que iba a crecer mucho; 
pero muy poco en la pa rte de ingenierfa automotriz, ya que la mayor[ a de 
las empresas llegan a manufacturar y esto lo hacen ingenieros que 
controlan el proceso productive. No existen centres de confiabilidad 
automotriz en el pais, no existen instituciones que se dediquen a desarrollar 
bancos de prueba come lo hace CIATEQ. 

• Sabre la evaluaci6n del impacto que se tiene con la industria coment6 que 
las empresas patentan s6Io lo que necesitan proteger, y no patentan lo que 
es su desarrollo, no le ven necesidad de gastar en la protecci6n. No hay 
que olvidar que los Centres han patentado conceptos que no se habia 
pensado que se tenian que comercializar. CIATEQ, es uno de los Centres 
que tiene mas patentes, de las cuales, las que no se puedan vender, se 
van a ceder para que alguien las pueda aprovechar. 

• Con respecto a la contracci6n, gasto-centros, que mencion6 el Lie. 
Francisco Reyes Banos, la forma de medir tiene que ayudar para ver la 
pertinencia de subsistir o cambiar en un lugar. En donde se tienen Centres, 
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se tienen recurses propios generados mayores a otras instituciones solo en 
un Centro, aunque el ano pasado no fue bueno, hist6ricamente con la 
facturaci6n se ha validado la pertinencia de cada Centro de la instituci6n. 
Las iniciativas son para fortalecer cada region y cada sector. 

• Coment6 que en el caso de San Luis Potosi, se tom6 la iniciativa con el 
sector automotriz para que utilicen parte de las instalaciones, y aunque no 
se puede cobrar renta por ser un Centro Publico, se esta buscando la 
manera de llegar a un acuerdo econ6mico sobre sus ventas en beneficio de 
ambas partes. 

Lie. J. Bosco Labardini Inzunza 
• Sobre las patentes coment6 para que echarle dinero bueno al malo, ya que 

si una patente no esta siendo explotada, hay que evaluar que impacto tiene 
para la instituci6n abandonarla y que beneficio potencial puede tener el 
hecho de caer en el dominio publico para que un tercero la aproveche. 
Habra que evaluar los casos. 

• Es importante conocer, no s6Io el numero de patentes, sino la vida 
promedio util que le queda a las patentes, de las cuales es titular el Centro. 

Una vez concluidos los comentarios, el Presidente Suplente someti6 a 
consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n del lnforme de Autoevaluaci6n 
2014, presentado por el Titular de la lnstituci6n y habiendose manifestado todos a 
favor, se adopt6 el siguiente acuerdo: 

(S) CD-O-I-15- 05: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los 
articulos 56, fraccion XIII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y 31, fraccion X 
del lnstrumento Juridico de Creaci6n del CIATEQ, A.C., en el ejercicio de sus 
atribuciones y considerando el Dictamen del Comite Externo de Evaluacion y 
la evaluacion del CONACYT a los resultados del CAR 2014, la opinion de los 
Consejeros y la Opinion de los Comisarios Publicos, aprobo por unanimidad 
el lnforme de Autoevaluaci6n Anual correspondiente al ejercicio 2014, en los 
terminos presentados por el Titular del Centro, con la solicitud de atender 
las recomendaciones formuladas y por lo que respecta a las emitidas por los 
Comisarios Publicos, se solicita al Centro atenderlas como acuerdos de 
seguimiento y anexar la Opinion integra al acta de la sesion. 

10.- PRESENTACION DE LOS ESTADOS FINANCIERO$ DICTAMINADOS. 

El Presidente Suplente, coment6 que dentro de la informaci6n de la Carpeta se 
present6 a los Consejeros una opinion del Auditor Externo, en donde se declaraba 
incompetente para dictaminar los Estados Financieros al 31 de diciembre de 
2014, por lo tanto, hasta ese memento no habia Estados Financieros 
Dictaminados. 

~ Sin embargo, en este momenta ya se contaba con un Dictamen, par lo que ::f 
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propondria que se bajara este punto del orden del dia y se pusiera como un punto 
para una proxima sesion extraordinaria la presentacion del segundo dictamen de 
los Estados Financieros con cifras al 31 de diciembre de 2014, con el fin de que 
los Consejeros tuvieran la oportunidad de leer el Dictamen del Auditor Externo. 

Externo que esa es una posibilidad, y pregunto al Comisario Publico y al 
Consejero de la SHCP tuvieran alguna otra sugerencia 

El Comisario Publico Suplente, Lie. J. Bosco Labardini Inzunza comento que una 
vez que se tuviera la posibilidad de analizar el nuevo dictamen emitido por los 
Auditores Externos podria eventualmente ser convocada una sesion 
extraordinaria. A continuacion , aclaro que los Auditores Externos nose declararon 
incompetentes, sino que simplemente se abstuvieron de emitir su opinion, y ahora 
parece que ya han revertido esa opinion, misma que todavia no se conoce a 
fondo y dado que en el punto 11 se tiene que desahogar el lnforme que 
presentamos los Comisarios sabre el Dictaminen del Auditor Externo, de fecha 20 
de marzo de 2015, que si existe, no son puntos que puedan salir del Orden del 
Dia. 

El Presidente Suplente comento que el punto 11 seria lo mismo, solicitar que se 
baje del orden del dia el punto 10 y 11 y se remitan a una proxima reunion 
extraordinaria. 

El Comisario Publico pidio que se quedara el punto 11 , correspondiente al lnforme 
de /os Comisarios a /os Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de 
diciembre de 2014, para presentar dos recomendaciones, y no se leeria todo el 
documento. 

El Dr. Elias Micha pregunto con respecto al punto 10 si estaban de acuerdo en 
pasarlo a una sesion extraordinaria, la presentacion del segundo dictamen, de 
fecha 13 de mayo de 2015, a los Estados Financieros, al 31 de diciembre de 
2014. 

El Dr. Enrique Villegas Valladares comento que, dado que ya se habia aprobado 
un orden del dia, ve dificil el decidir quitarlo, pero con base en las 
recomendaciones que se hacen, simplemente el punto se pospone para una 
sesion extraordinaria a realizarse posteriormente, es la forma de que pudiera ser 
esto mas adecuado. 

El Lie. J. Bosco Labardini Inzunza comento que en lugar de cancelarlo o 
suprimirlo, el nuevo dictamen, de fecha 13 de mayo de 2015, podria ser 
desahogado eventualmente en una sesion extraordinaria. 
El Lie. Francisco Reyes Banos consulto si habria un tiempo pertinente para esta 
sesion extraordinaria, que convenga a la institucion y a los mismos Consejeros. 

El Lie. J. Bosco Labardini Inzunza contesto que tendria que haber un margen 
entre este punto y esa sesion extraordinaria de por lo menos dos o tres semanas, 
por lo que sugirio que fueran tres semanas despues de que se reciba de los ,l,, 
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Auditores Externos el segundo dictamen. 

El Dr. Elias Micha Zaga, comento que el nuevo dictamen emitido por los Auditores 
Externos se deja pendiente para una sesion extraordinaria a celebrarse en 
aproximadamente tres semanas a partir de que se reciba la version final del 
Segundo Dictamen de los Estados Financieros Dictaminados con cifras al 31 de 
diciembre de 2014, por parte del Auditor Externo, comento que de no existir 
inconveniente, asi quedaria acordado. 

Al no existir mas comentarios, el Presidente Suplente prosiguio con el siguiente 
punto. 

11.- PRESENTACION DEL INFORME DE LOS COMISARIOS PUBLICOS 
SOBRE LOS ESTADOS FINANCIEROS DICTAMINADOS. 

El Presidente Suplente, cedio la palabra al Comisario Publico Suplente, Lie. J. 
Bosco Labardini Inzunza, para que diera lectura al lnforme de los Comisarios 
sobre los Estados Financieros Dictaminados al 31 de diciembre del 2014. 

El Lie. J. Bosco. Labardini Inzunza senalo que se trata del informe de los 
Comisarios Publicos sobre el Dictamen a los Estados Financieros Dictaminados, 
al 31 de Diciembre del 2014, emitido por los Auditores Externos el 20 de marzo de 
2015, es decir, respecto de los Estados Financieros que fueran elaborados por el 
Director General de la Entidad y que corresponde al Consejo Directive presentar 
ante la Asamblea General Ordinaria de Asociados de CIATEQ, motivo por el cual 
no se puede eliminar este punto del Orden del Dia. 

En cuanto a los comentarios y recomendaciones se limito a leer las siguientes dos 
recomendaciones: 

En virtud de la abstencion (denegacion) de opinion emitida por los Auditores 
Externos en su Dictamen del 20 de marzo de 2015, incluido en la Carpeta 
Ejecutiva, los fundamentos de dicha abstencion de opinion y los parrafos de 
enfasis emitidos por los propios Auditores Externos, recomendamos: 

• No aprobar los Estados Financieros del Ejercicio 2014, hasta que la 
Entidad lleve a cabo las acciones necesarias que solventen todo aquello 
que motivo la abstencion (denegacion) de opinion por parte del Auditor 
Externo, a fin de que este pueda dictaminar la informacion contable del 
ejercicio 2014 de CIATEQ, asi como atender los parrafos de enfasis y 
aplicar las medidas preventivas que eviten su recurrencia. 

• En caso de senalarse algun hallazgo en las cartas de observaciones, 
preliminar y definitiva, que emitira el Auditor Externo, se recomienda 
atender las medidas preventivas y correctivas que en su caso sean 
formuladas, lo que se hace extensivo a los resultados que arroje la revision 
de las cifras del ejercicio presupuestal 2014. 
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Concluido su lnforme, el Presidente Suplente agradeci6 al Comisario Publico 
Suplente su presentaci6n y se pas6 al siguiente punto del orden del dia. 

12. APROBACION, EN SU CASO, DE LOS ESTADOS FINANCIERO$ 
DICTAMINADOS. 

El Presidente Suplente, coment6 que este punto se pospone en las mismas 
condiciones que el punto 10 de este orden del dia. 

13. PRESENTACION DEL INFORME DEL COMITE TECNICO DEL FONDO 
DE INVESTIGACION CIENTiFICA Y DESARROLLO TECNOLOGICO DEL 
CENTRO. 

El Dr. Elias Micha Zaga solicit6 al Dr. Francisco Anton Gabelich presentar el 
lnforme del Comite Tecnico del Fonda de lnvestigacion Cientffica y Desarrollo 
Tecnologico del Centro. 

Al respecto, el Dr. Francisco Anton coment6 que, en cumplimiento con el numeral 
44 de las Reglas de Operacion del Fonda de lnvestigacion Cientffica y Desarrollo 
Tecnol6gico de CIATEQ, A.C., se presenta ante este 6rgano de Gobierno, el 
informe donde se muestran las mantas erogados en las adquisiciones, 
arrendamientos y servicios de las proyectos con las recurses del fondo, con corte 
al 31 de diciembre de 2014, mismo que se encontraba en forma detallada dentro 
de la carpeta de informaci6n enviada con antelaci6n. 

El Lie. Francisco Reyes coment6 que al revisar la informaci6n, no hay una 
coincidencia plena entre lo que se reporta en la carpeta y lo que el mismo Centro 
reporta a la Secretaria de Hacienda y Credito Publico para la publicacion de las 
informes trimestrales a la Camara de Diputados, la variacion es poca, sin embargo 
existe, que obliga a pedir que haya una revision de estas cifras. Comento que en 
la parte de rendimientos, Hacienda tiene en el lnforme trimestral cargada par 
CIATEQ $444,091.41 y nos informan en la carpeta $443,500.00, en egresos 
tambien hay diferencia, lo que da un saldo neto al final del ejercicio de 
$15'163,983.00 y nosotros observamos $15'163,975.7 en el informe trimestral. En 
ese sentido, comento que aunque la variaci6n es marginal, existe y par lo tanto se 
requiere que haya una revision. 

La C.P. Elsa Cazares Garrido cementa que se verificaria la variacion de la que se 
cementa es unicamente de $7.00 se checaria para que quede igual a lo que se 
subio en el Sistema de lnformacion, y se mandaria un alcance para informar que 
en la informaci6n ya no existe variacion alguna. 

Al no haber mas comentarios al respecto el Presidente Suplente sometio a 
consideracion de los Consejeros su aprobacion y habiendose manifestado todos a 
favor se adopt6 el siguiente acuerdo: 
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(S) CD-O-I-15-06: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, en atenci6n a lo dispuesto en el articulo 26, 
fracci6n VI, de la Ley de Ciencia y Tecnologia y con base al numeral 60 de 
las Reglas de Operaci6n del Fondo del Centro, dio por presentado el informe 
del Comite Tecnico del Fondo de lnvestigaci6n Cientifica y Desarrollo 
Tecnol6gico de la lnstituci6n, pidiendo al Titular del Centro atender la 
recomendaci6n del representante de la SHCP a efecto de conciliar las cifras 
presentadas. 

14.- INFORME DEL ESTADO QUE GUARDA EL CONTROL INTERNO 
INSTITUCIONAL. 

El Dr. Elias Micha Zaga solicit6 a la C.P. Elsa Cazares Garrido presentar el 
lnforme del estado que guarda el Control lnterno lnstitucional. 

La C.P. Elsa Cazares Garrido present6 un resumen del lnforme, sefialando que 
dentro de la carpeta se encontraba el resultado obtenido de todos los reportes y 
normatividad aplicable al Centro. 

Al no existir comentarios, el Presidente Suplente agradeci6 la presentaci6n de la 
C.P. Elsa Cazares Garrido, y someti6 a consideraci6n de los Consejeros su 
presentaci6n, coment6 que del lnforme presentado, s61o se daria por enterado el 
6rgano de Gobierno, adoptandose el siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-15-07: 
El Consejo Directivo del CIATEQ, dio por presentado el lnforme del Estado 
que guarda el Control lnterno lnstitucional del CIATEQ, A.C., Centro de 
Tecnologia Avanzada. 

15.- PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DEL CALENDARIO DE 
SESIONES ORDINARIAS DEL ORGANO DE GOBIERNO DEL ANO EN 
CURSO. 

El Presidente Suplente cedi6 la palabra al Mtro. Francisco Anton Gabelich, quien 
someti6 a consideraci6n de los Consejeros el calendario de sesiones ordinarias de 
6rgano de Gobierno para el 2015, el cual considera coma fecha de la primera 
sesi6n, la celebrada en este dia y hara y la segunda a celebrarse en el mes de 
octubre en lugar y fecha por definir. 

Al no haber comentarios, el Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los 
Consejeros su aprobaci6n y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el 
siguiente acuerdo: 

(R) CD-O-I-15-08 
El Consejo Directivo del CIATEQ, en atenci6n a lo dispuesto en el primer 
parrafo del articulo 56 de la Ley de Ciencia y Tecnologia, aprob6 por r 
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unanimidad al Centro el calendario de sesiones ordinarias del Consejo 
Directivo del CIATEQ, para el aiio 2015, el cual considera como fecha de la 
primera sesi6n la celebrada en este dia y hora y la segunda sesi6n a 
celebrarse en el mes de octubre en lugar por definir. 

16. PROPUESTA Y, EN SU CASO, ADOPCION DE ACUERDOS DEL 
ORGANO DE GOBIERNO. 

El Dr. Elias Micha Zaga solicito al Dr. Francisco Anton Gabelich llevar a cabo la 
presentacion correspondiente. 

En uso de la palabra, el Dr. Francisco Anton, dio lectura a las siguientes 
solicitudes de acuerdo: 

• PRESENTACION Y APROBACION, EN SU CASO, DE LA DISTRIBUCION 
DEL PRESUPUESTO ANUAL DEFINITIVO DE LA ENTIDAD Y EL 
PROGRAMA DE INVERSIONES, DE ACUERDO CON EL MONTO 
TOTAL AUTORIZADO DE SU PRESUPUESTO. 

Con fundamento legal en los articulos 56, fraccion II y IV de la Ley de Ciencia y 
tecnologia, 58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales, asi 
como en las facultades contempladas en el Articulo 31, fracci6n V de los Estatutos 
del CIATEQ, A.C. , se solicita a este H. 6rgano de Gobierno la aprobaci6n de! 
presupuesto anual definitivo de la entidad y el programa de inversiones para el 
presente ejercicio fiscal, en concordancia con lo aprobado por la Camara de 
Diputados y 39, 41 y 42 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria, de conformidad con lo siguiente: 

Concepto de Gasto Recursos Fiscales Recursos Propios Presupuesto 
Autorizado 

1. Gasto de 0peraci6n $ 259,019,591 .00 $ 367,343.511.00 $626,363,102.00 
Servicios Personales $165,497,938.00 $ 31967155.00 $197,465,093.00 

-Honoraries $ 0.00 $ 0.00 $ 0.00 
-Eventuales $1 ,197,925.00 $ 91 ,616,028.00 $92,813,953.00 

Materiales v suministros $11,480,514.00 $ 30,760,228.00 $42,240,742.00 
Servicios Generales $79,181 ,014.00 $211 ,760,100.00 $290,941 ,114.00 
Subsidies v aoovos sociales $ 1,662,200.00 $1 ,240,000.00 $ 2,902,200.00 
2. Programa de Inversion $ 0.00 $ 0.00 $ 0.00 
Cartera $ 0.00 $ 0.00 $ 0.00 
3. Total Gasto Autorizado $ 259,019,591.00 $367,343,511.00 $626,363,102.00 

El Lie. Francisco Reyes Banos solicit6 modificar los fundamentos, quitar el 39, 41 
y 42 y cambiarlo por el 44 y 45 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria ya que son los que corresponden al proyecto de 
presupuesto y no al presupuesto aprobado y en ese mis mo orden poner 10, 58 y 
60 de su Reglamento. 
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El Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de la solicitud y tomando en cuenta la solicitud del Comisario de la Secretaria de 
Hacienda y habiendose manifestado a favor, se adopt6 el siguiente acuerdo. 

(R) CD-0-I-15-09 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los 
articulos 56, fracci6n II y IV de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II 
de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales; asi como en las facultades 
contempladas en el Articulo 31, Fracci6n V del lnstrumento Juridico de 
Creaci6n del CIATEQ, A.C., aprob6 por unanimidad de votos, la distribuci6n 
del presupuesto anual definitivo de la entidad y el programa de inversiones 
para el presente ejercicio fiscal por un monto de $626'363,102.00 
(seiscientos veintiseis millones trescientos sesenta y tres mil ciento dos 
pesos M.N., en concordancia con lo aprobado por la Camara de Diputados y 
39, 42, 44 y 45 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria. 

• PRESENTACION Y APROBACION, EN SU 
ADECUACIONES PRESUPUESTARIAS DE 
RECURSOS PROPIOS AL FIDEICOMISO. 

CASO DE 
TRASPASO 

LAS 
DE 

Con fundamento en los articulos 54 y 56, fracciones XIII y XIV de la Ley de 
Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales, asi como en sus facultades contempladas en Articulo 31 
Fracciones VI y XIII de los Estatutos del CIATEQ, A.C., se solicita a este 6rgano 
de Gobierno, aprobar las modificaciones presupuestarias procedentes de over
head y remanentes de proyectos, productos y/o servicios que generaron ingresos 
autogenerados por hasta $12'000,000.00 (doce millones de pesos 00/100 M.N) 
para transferir al Fideicomiso de Ciencia y Tecnologia de la instituci6n para pago 
de participaciones en proyectos y el desarrollo de proyectos cientificos y 
tecnol6gicos de caracter institucional; y que no afecten el adecuado cumplimiento 
de los objetivos y metas del Centro, asi como un ejercicio presupuestal de 
conformidad a lo autorizado y la normatividad vigente. 

Se atendera lo dispuesto en los articulos 58 y 59 de la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 9, 10, 99, 100 y 214 de su 
Reglamento. Se informara a este 6rgano de Gobierno en su primera sesi6n 
ordinaria del siguiente ano, el ejercicio de los presupuestos de ingresos y egresos 
que incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este acuerdo. 

El Lie. Francisco Reyes Banos coment6 que se han tenido conversaciones tanto 
con la Secretaria de la Funci6n Publica y CONACYT sabre este tema, 
comentando que se entiende que el instrumento financiero del fideicomiso, es 
absolutamente viable y juridicamente aceptable, sin embargo, desde el punto de 
vista financiero, Hacienda considera que este tipo de acuerdo tiene que ser 
presentado en la segunda sesi6n del ano, debido a que todavia en la primera 
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parte del afio, se estan generando los compromises, se esta efectuando la 
erogaci6n de los recurses propios, por lo que se considera que todavia no es el 
memento de hablar de excedentes o de un over-head. 

Reiter6 que la SHCP no esta en contra de la aprobaci6n de este acuerdo, sino 
simplemente se considera que no es el momenta propicio. Par lo que propuso a 
las Consejeros que se reflexionara sabre este punto y en el ideal, sugerir a la 
instituci6n, pasarlo a la siguiente sesi6n en donde se tendria una claridad de 
cuales son las compromisos que se tienen que cumplir, que generan 
rendimientos, over-head, las ingresos autogenerados excedentes y entonces si se 
podria tener una claridad de cuales son las proyectos para las cuales se 
transfieren estos recurses a proyectos, ya que al dia de hoy no se tiene claro 
porque se habla de un aspecto generico. 

El Lie. J. Bosco Labardini Inzunza coment6 que es un momenta poco oportuno 
para determinar esto, en funci6n de que todavf a no se sabe, es decir, este 
Consejo Directive estaria enviando o autorizando ese monto que todavia no se 
sabe si se va a tener o no. Coment6 que aunque en octubre tampoco se va a 
ten er cu al va a ser el resultado al final del ejercicio, sin embargo, la Secretarf a de 
Hacienda y Credito Publico y la Secretaria de la Funci6n Publica estan de acuerdo 
en que, para ese entonces, se tendra un panorama mas claro de lo que se puede 
considerar un remanente para efectos del Centro. Mencion6 que esto no es alga 
que se este definiendo para CIATEQ, unicamente, sino para todos las Centres 
Publicos de lnvestigaci6n. 

El Ing. Enrique Villegas pregunt6 cual es la recomendaci6n con las ingresos que 
se autogeneren, a d6nde van air a parar. 

El Lie. Francisco Reyes Banos, sefial6 que la SHCP, lo que hace en el proyecto 
de presupuesto es distribuir o generar un escenario mas apto para la distribuci6n 
de las recurses en toda la administraci6n publica federal y solicita a las ejecutores 
del gasto cuales son sus mejores previsiones de ingresos propios para el 
siguiente ejercicio. En ese sentido, se genera un techo de gastos para el ejercicio 
presente y una vez que este se supera, entonces es cuando se habla de recurses 
excedentes, por lo que en esta primera mitad del afio es diff cil rebasar este techo 
de ingresos propios que la instituci6n convino, par lo que ya despues de superarlo 
se habla de recurses excedentes u over-head o de recurses que serf an factibles 
de canalizarlo al fideicomiso Esta es la 16gica de sus planteamiento. No es que 
estos recurses se pierdan, sino simplemente las que hoy se obtengan seran parte 
del techo de recurses propios y tendran que ser canalizados a donde la propia 
instituci6n defini6 que tenian que ser erogados para este ejercicio. Lo que exceda 
de eso, entonces si se estaria hablando de la posibilidad de canalizarlo al mismo 
presupuesto de la instituci6n o al fideicomiso. 

Par lo anterior, el Presidente Suplente propuso posponer la presentaci6n de esta 
solicitud. 
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• PRESENTACION Y APROBACION, 
ADECUACIONES PRESUPUESTARIAS 
PROPIOS) QUE PERMITAN UN MEJOR 
OBJETIVOS DE LOS PROGRAMAS. 

EN SU CASO, DE LAS 
INTERNAS (RECURSOS 

CUMPLIMIENTO DE LOS 

Con fundamento en los artfculos 56, fracciones II, Ill, XIII y XIV de la Ley de 
Ciencia y Tecnologfa; 58, fraccion II de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales, asi como en sus facultades contempladas en Articulo 31 fraccion 
VI de los Estatutos del CIATEQ, AC., aprobar las adecuaciones procedentes al 
presupuesto, a sus programas y Flujo de Efectivo para el presente ejercicio fiscal, 
que no impliquen la afectacion de su monto total autorizado, recursos de 
inversion, proyectos financiados con credito externo, ni afecten el cumplimiento de 
los objetivos y metas comprometidas, y que permitan un ejercicio eficiente de los 
recursos transferidos, asf como un ejercicio presupuestal de conformidad a lo 
autorizado y la normatividad vigente. 

Se atendera lo dispuesto en los artfculos 58 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria; 9, 10 y 100 de su Reglamento. Asimismo, se 
informara a este Organo de Gobierno en su primera sesion ordinaria del siguiente 
ano, el ejercicio de los recursos que incluya las adecuaciones que se lleven a 
cabo con base en este acuerdo. 

Al respecto el Lie. Francisco Reyes Banos solicito que no sea informado este 
Consejo de los Resultados obtenidos hasta la primera reunion del siguiente ano, 
sino que en la proxima reunion se informe de lo que sucedido en el primer 
semestre, con la intencion de poder ser proactivos en el sentido financiero. 

El Presidente Suplente, considerando los comentarios del representante de la 
SHCP, sometio a consideracion de los Consejeros la aprobacion de la solicitud y 
habiendose manifestado todos a favor, se adopto el siguiente: 

(S) CD-O-I-15-10. 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los 
articulos 56, fracciones II y Ill de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fraccion 
II de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales; asi como en las 
facultades contempladas en Articulo 31 fracci6n VI de los Estatutos del 
CIATEQ, A.C., aprob6 por unanimidad de votos, las adecuaciones al 
presupuesto, a sus programas y Flujo de Efectivo para el presente ejercicio 
fiscal que no impliquen la afectaci6n de su monto total autorizado, 
aportaciones a Fideicomisos, recursos de inversion, proyectos financiados 
con credito externo, ni afecten el cumplimiento de los objetivos y metas 
comprometidas, y que permitan un ejercicio eficiente de los recursos 
transferidos asi como un ejercicio presupuestal de conformidad a lo 
autorizado y la normatividad vigente. Se recomienda al CIATEQ, que se 
atienda lo dispuesto en los articulos 58 de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria; 9, 10 y 100 de su Reglamento. En 
oonse'"eno;,, el Centro debe,a ;nforma, a este O,gano de Gob;emo en :: f 
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prox1ma sesi6n ordinaria, el ejercicio de los presupuestos de ingresos y 
egresos que incluya las adecuaciones que se lleven a cabo con base en este 
Acuerdo. 

• PRESENTACION Y APROBACION, 
ADECUACIONES PRESUPUESTARIAS 
FISCALES Y PROPIOS) QUE DEBAN 
REGULAR. 

EN SU CASO, DE LAS 
EXTERNAS (RECURSOS 

REALIZARSE DE MANERA 

Con fundamento en los artfculos 56, fracciones Ill y XIV de la Ley de Ciencia y 
Tecnologfa; 58, fracci6n II de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales, asf 
como en sus facultades contempladas en Artfculo 31 fracci6n VI de los Estatutos 
del CIATEQ, A.C., se solicita a este H. 6rgano de Gobierno autorizar las 
modificaciones presupuestarias procedentes que requieran la autorizaci6n de la 
Secretarfa de Hacienda y Credito Publico y que deban realizarse de manera 
regular, incluyendo, entre otros, traspasos que impliquen incrementar el 
presupuesto total regularizable de servicios personales de la entidad derivados de 
la aplicaci6n de la politica salarial, creaci6n de plazas, promociones, actualizaci6n 
del factor de prima de antigiledad, actualizaci6n de prestaciones; cambios a los 
calendarios de presupuesto no compensados; modificaciones a los subsidios que 
otorguen con cargo a recursos presupuestarios siempre que sean incrementales. 
Lo anterior en el entendido que dichos movimientos presupuestales no 
comprometan el cumplimiento de los objetivos y metas, y que permitan un 
ejercicio eficiente de los recursos transferidos, asf como un ejercicio presupuestal 
de conformidad a lo autorizado y la normatividad vigente. 

Se atendera lo dispuesto en los artfculos 58 y 59 de la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 9, 10 y 99 de su Reglamento. Se 
informara a este 6rgano de Gobierno en su primera sesi6n ordinaria del siguiente 
afio, el ejercicio de los presupuestos de ingresos y egresos que incluya las 
adecuaciones que se lleven a cabo con base en este acuerdo. 

El Lie. Francisco Reyes, coment6 que se esta solicitando la aprobaci6n de las 
modificaciones presupuestarias procedentes que requieran la autorizaci6n de la 
Secretarfa de Hacienda y Credito Publico, por lo que sugiere se cambie a que el 
6rgano de Gobierno autoriza la gesti6n de las adecuaciones que requieren la 
autorizaci6n de la Secretarfa de Hacienda y Credito Publico y al igual que el 
acuerdo anterior, solicita que se informe en la pr6xima sesi6n de los resultados 
obtenidos. 

El Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de la solicitud, tomando en cuenta el comentario del Consejero de la SHCP y 
habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente: 

(S) CD-0-I-15-11. 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los • -~-~-~29;f 
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articulos 56, fracciones II y XI de la Ley de Ciencia y Tecnologia; 58, fracci6n 
II de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales; asi como en las 
facultades contempladas en Articulo 31 fracci6n VI de los Estatutos del 
CIATEQ, A.C., aprob6 por unanimidad de votos que se lleven a cabo las 
gestiones para las modificaciones presupuestarias procedentes que 
requieran la autorizaci6n de la Secretaria de Hacienda y Credito Publico y 
que deban realizarse de manera regular, incluyendo, entre otros, traspasos 
que impliquen incrementar el presupuesto total regularizable de servicios 
personales de la entidad derivados de la aplicaci6n de la politica salarial, 
creaci6n de plazas, promociones, actualizaci6n def factor de prima de 
antigiiedad, actualizaci6n de prestaciones; cambios a los calendarios de 
presupuesto no compensados; modificaciones a los subsidios que otorguen 
con cargo a recursos presupuestarios siempre que sean incrementales. Lo 
anterior en el entendido que dichos movimientos presupuestales no 
comprometan el cumplimiento de los objetivos y metas, y que permitan un 
ejercicio eficiente de los recursos transferidos, asi como un ejercicio 
presupuestal de conformidad a lo autorizado y la normatividad vigente. Se 
recomienda a CIATEQ, A.C. que, se atienda lo dispuesto en los articulos 58 y 
59 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria; 9, 10 y 
99 de su Reglamento. En consecuencia, el Centro, debera informar a este 
6rgano de Gobierno en su pr6xima sesi6n ordinaria, el ejercicio de los 
presupuestos de ingresos y egresos que incluya las adecuaciones que se 
lleven a cabo con base en este Acuerdo. 

• PRESENTACION Y APROBACION, EN SU CASO, DE LA RELACION DE 
PROYECTOS, PRODUCTOS Y/0 SERVICIOS QUE GENERARON 
INGRESOS PROPIOS DURANTE EL EJERCICIO FISCAL ANTERIOR. 

Con fundamento en sus atribuciones indelegables previstas en los artfculos 58 
fracci6n Ill de la Ley Federal de Entidades Paraestatales y 26 de su Reglamento 
asf como en sus facultades contempladas en Articulo 31 fracci6n V del 
lnstrumento Jurfdico de Creaci6n Estatutos del CIATEQ, A.C., se solicita a este 
H. 6rgano de Gobierno aprobar la presente relaci6n de precios y tarifas por 
proyectos, productos y servicios que generaron ingresos durante el ejercicio fiscal 
anterior por la cantidad de $253,307,900 (doscientos cincuenta y tres millones, 
trescientos siete mil novecientos pesos M.N.), de acuerdo a solicitud de la 
Direcci6n General Adjunta de Precios y Tarifas de la Subsecretaria de Egresos de 
la Secretaria de Hacienda y Credito Publico, mediante oficio 102-K-IV-A-000260 
de fecha 05 de junio de 2006, de conformidad con los siguiente: 

Nombre del Proyecto/Producto/Servicio (pps): 
1.- Plasticos y Materiales Avanzados (PL) 
2.- Electr6nica y Control (Tl) 
3.- Sistemas de Medici6n (MD) 
4.- Laboratorios de Meteorologia (LMD) 
5.- Sistemas Mecanicos (SM) 
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6.- lngenieria de Plantas ((IP) 
7.- lngenierfa Virtual y Manufactura Avanzada (IV) 
8.- Pesqrades 
lnstituci6n a la que se le brindo el (pps): 
1.- Varies 
2.- Varies 
3.-Varies 
4.-Varies 
5.-Varies 
6.-Varies 
7.-Varies 
8.-Varies 
Monto (en miles de pesos): 
1.-$ 27,868,748 
2.- $ 25,562,695 
3.-$ 24,178,391 
4.- $ 8,837,310 
5.- $ 21,600,476 
6.-$ 96,640,142 
7.- $ 27,675,509 

8 .. - $ 20,944,628 

Al respecto el Lie. Francisco Reyes solicit6 que se enviara una lista mas detallada 
de la relaci6n de precios y tarifas por proyectos, productos y servicios, debe ser 
cuidadosa y detallada, por lo que solicitaba que en un plaza de 5 dias se hiciera 
llegar a la SHCP, esta lista ya que es necesario para saber lo que se estaba 
aprobando. 

La C.P. Martha Elsa Cazares coment6 que en un inici6 se habia enviado un 
listado a detalle con esta informaci6n, sin embargo se solicit6 que se concentrara 
para que no estuviera tan grande, por lo que el Centro ya cuenta con la 
informaci6n solicitada, misma que se le hara llegar a la brevedad. 

El Presidente Suplente, considerando la solicitud del representante de la SHCP, 
someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n de la solicitud y 
habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente: 

(S) CD-O-I-15-12. 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los 
articulos 58 fracci6n Ill de la Ley Federal de Entidades Paraestatales y 26 de 
su Reglamento, asi como en las facultades contempladas en Articulo 31 
Fracci6n V del lnstrumento Juridico de Creaci6n Estatutos del CIATEQ, A.C, 
aprob6 por unanimidad de votos, la relaci6n de proyectos, productos y 
servicios que generaron ingresos durante el ejercicio fiscal anterior por la 
cantidad de $253'307,900.00 (doscientos cincuenta y tres millones, 
trescientos siete mil novecientos pesos M.N.), con la solicitud de atender la 
recomendaci6n del representante de la SHCP de hacer llegar a esa 
dependencia en un lapso de 5 dias, el detalle de esta relaci6n de las tarifas 
por proyecto 2015. 



Acta de la primera sesi6n ordinaria de 2015, de/ Consejo Directivo de/ CIATEQ 

• PRESENTACION Y, EN SU CASO, APROBACION DE LAS NORMAS Y 
BASES PARA CANCELAR ADEUDOS A CARGO DE TERCEROS Y A 
FAVOR DE CIATEQ, A.C. 

Con fundamento en sus atribuciones indelegables previstas en los articulos 53 y 
56, fracci6n VII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y 58, fracci6n XVII de la Ley 
Federal de las Entidades Paraestatales, asi coma en sus facultades contempladas 
en Articulo 31 fracci6n II de los Estatutos del CIATEQ, A.C., se solicita a este 
6rgano de Gobierno apruebe las Normas y Bases para Cancelar Adeudos a 
Cargo de Terceros y a Favor del CIATEQ, A.C., mismo que cuenta con la 
validaci6n del CONACYT. 

El Presidente Suplente someti6 a consideraci6n de los Consejeros la aprobaci6n 
de la solicitud y habiendose manifestado todos a favor, se adopt6 el siguiente: 

(R) CD-0-I-15-13. 
El Consejo Directivo del CIATEQ, con fundamento en lo dispuesto por los 
articulos 53 y 56, fracci6n VII de la Ley de Ciencia y Tecnologia y 58, fracci6n 
XVII de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales; asi como en las 
facultades contempladas en Articulo 31 fracci6n II de los Estatutos del 
CIATEQ, A.C., aprob6 por unanimidad de votos las Normas y Bases para 
Cancelar Adeudos a Cargo de Terceros ya Favor del CIATEQ, el cual cuenta 
con la validaci6n del CONACYT, 

• PRESENTACION Y APROBACION, EN SU CASO, DE LA APERTURA DE 
UNA NUEVA UNIDAD DE DESARROLLO EN LA CIUIDAD DE JALISCO. 

Con fundamento en sus atribuciones indelegables previstas en el Articulo 2, 
fracci6n XV de la Ley Organica de CONACYT, y Articulo 31 fracci6n XXV de los 
Estatutos de CIATEQ, A.C., la aprobaci6n de la creaci6n de una nueva Unidad de 
lnvestigaci6n y Desarrollo en el Estado de Jalisco. 

El Miro. Anton Gabelich coment6 que el Gobierno del Estado de Jalisco, a traves 
de la Secretaria de lnnovaci6n, Ciencia y Tecnologia, y en respuesta a la 
expresi6n de interes de CONACYT para ampliar la presencia de CPl's en el 
Estado, invit6 a CIATEQ para presentar una propuesta en el Fonda Mixto 
CONACYT - Gobierno del Estado de Jalisco con el proyecto "Centro de 
Desarrollo y Manufactura Avanzada para la lndustria Electr6nica del Estado de 
Jalisco". El resultado de esta convocatoria de fondo fue positivo, se cuenta con un 
terreno de una hectarea y 50 millones de pesos para la infraestructura para 
acrecentar la investigaci6n y desarrollo tecnol6gico precisamente en tres de las 
areas donde el Centro tiene fortalezas: manufactura avanzada, materiales 
avanzados y electr6nica del Estado de Jalisco. 

El Lie. Francisco Reyes Banos, coment6 que para este tema no se contaba con 
los elementos suficientes para considerar que existe una certeza financiera para 

)-. pode, lle,ac a cabo este hecho., al cespecto lodiOO q"e oo eocootr6 la fraccl: f 
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XXV del articulo 31 de los Estatutos del Centro y que se menciona tambien el 
Articulo 2, fraccion XV de la Ley Organica de CONACYT, por lo se tenia duda en 
si este tipo de solicitud no es propiamente para ser aprobado por este cuerpo 
colegiado, sino por el CONACYT. No se cuenta con los elementos para dar una 
respuesta contundente y clara, sobre todo en el aspecto financiero y la 
prospectiva que se espera de este proyecto. Propuso aprovechar la reunion 
extraordinaria que se va a llevar a cabo, para que, de contar con estos elementos, 
se pueda atender con mayor certeza la solicitud. Comento que el tiene que 
ofrecer desde el punto de vista presupuestario y financiero la opinion de la 
Secretaria de Hacienda y Credito Publico, pero no contaba con los elementos 
necesarios para dar una opinion calificada al respecto. 

El Dr. Enrique Villegas pregunto si los recurses para este proyecto ya han sido 
liberados. 

El Dr. Francisco Anton comento que ya estaban autorizados y unicamente falta 
firmar el convenio que garantiza la permanencia y que todo lo demas ya esta 
autorizado. Tambien comento que dentro del lnforme de Autoevaluacion se 
presento la facturacion historica que se ha tenido en el Estado de Jalisco y la que 
ya esta garantizada para este ano 2015 por 25 millones de pesos; se cuenta con 
el estudio de Jalisco de lo que se ha vendido y se sigue vendiendo de proyectos 
en esa entidad que, en su caso, es igual al nivel que tuvo el Estado de Mexico 
durante su segundo ano, y esto se estara logrando en Jalisco dentro del primer 
ano de operacion. Comento que los proyectos de tesis son 55, los cuales van a 
ser vinculados, al igual que todos los que se tienen en la maestria, por lo que mas 
que elaborar un estudio de mercado, se tiene ya un mercado que esta adquiriendo 
servicios de CIATEQ y que historicamente es el tercer mercado mas importante 
de Mexico. Que incluso, podria decir que en un future si lo de Aguascalientes 
empieza a bajar sus ingresos, permitiria la opcion de tomar una decision sobre su 
permanencia. 

El Dr. Elias Micha Zaga sugiri6 que se autorice al Director General llevar a cabo 
las gestiones necesarias ante las autoridades correspondientes e informar en la 
proxima sesion extraordinaria del curso de ellas. 

El Lie. J. Bosco Labardini Inzunza comento que si no se tiene presencia en el 
Estado de Jalisco y ya se cuenta con facturacion y operaciones, para que se 
requiere estar ahi, si se le puede vender desde otros lugares, y que esto se lo 
dejaba en la mesa solo como comentario. 

El Dr. Elias Micha coment6 que el objeto fundamental del fondo mixto, que es de 
donde se estaban obteniendo los recurses, se apoyen los proyectos de caracter 
estrategico para los Estados, que se resuelven a traves de la Ciencia y Tecnologia 
y no hay duda de que esta es una necesidad del Estado de Jalisco, de no ser asi, 
no se hubiera planteado como demanda y no habria salido la convocatoria, en la 
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cual particip6 CIATEQ con una propuesta y gan6. Y reitero que la necesidad de la 
creacion de un centro con estas caracteristicas es imperativa, para lo que ya se 
han tenido platicas con el Secretario de Ciencia del Estado de Jalisco y es una 
necesidad. 

El Dr. Enrique Villegas, comento que tenia entendido que inclusive se estaban 
rentando oficinas para llevar a cabo las programas de posgrado con las que ya se 
tenia presencia en ese Estado, y que el contar con un espacio propio permitiria 
una mejor atencion. 

El Dr. Francisco Anton comento que se tienen dos arias mencionando el tema de 
que se habia solicitado la apertura del posgrado y con esto se iba a mostrar el 
interes en la industria de Jalisco. Lo que ha detonado que el Gobierno del Estado 
haya ofrecido su apoyo para que CIATEQ tenga su terreno y oficinas propias. Y 
cada Sede tiene su mercado, coma el de Aguascalientes que es de 
herramentales, no se le estaria quitando el mercado con el que cuenta 
actualmente. Comento que en las ultimas cinco sesiones de 6rgano de Gobierno 
se ha mencionado este tema, par lo que es sorprendente que se este solicitando 
una justificacion y un estudio cuando se ha estado presentando en las ultimas 
sesiones coma ha ido creciendo Jalisco y coma al Gobierno le interesa alga, que 
ademas no duplica la infraestructura ya que seria un complemento de la ya 
existente para dar servicio a todo Mexico, con una infraestructura en electronica y 
prototipado que hoy nose tiene en otras partes de CIATEQ. 

El Lie. Jorge Humberto Barberena, representante del Gobierno de 
Aguascalientesindico que escucho con preocupaci6n lo que se mencion6 sabre 
Aguascalientes y consideraba que el Gobierno de Aguascalientes ha colaborado y 
ha demostrado su gratitud en estos 20 arias, par lo que, con mucho respeto, 
considero que no se debio de haber hecho este comentario en esta sesion y que 
tendre que poner al tanto de esta situacion al Sr. Gobernador. 

El Dr. Francisco Anton pidio una disculpa par el malentendido, y menciono que el 
comentario se hizo para aclarar que la apertura de la sede en Guadalajara atienda 
la necesidad de un mercado y que su permanencia sera evaluada y revisada en la 
misma forma que hoy se mide a Centros coma Aguascalientes, Hidalgo, Veracruz, 
etc. aspecto que hoy permite garantizar su permanencia debido a sus resultados. 
En Aguascalientes no solo se nos ha apoyado, sino que gracias al desemperio de 
las capacidades locales que se han generado, es hoy uno de las Centros 
CIATEQ, mas reconocidos y respetados 

Comento que se estan atendiendo a muchas empresas locales y no se tiene nada 
que decir, mas que se han tenido atenciones y el interes del Gobernador, que eso 
si es digno de resaltar, que preside y atiende el fondo mixto y ha buscado apoyos 
para nosotros, par lo que si se hablara exclusivamente de Aguascalientes el 
comentario seria, par el contrario, totalmente favorable. J,, 
-------------~34 /f 
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El Dr. Elias Micha propuso que se pospusiera la aprobaci6n de este acuerdo para 
la sesi6n extraordinaria que va a tener verificativo en aproximadamente tres 
semanas, en el entendido de proporcionar a los Consejeros mayor informaci6n de 
en que consiste el proyecto de fondo mixto y reiter6 que no hay duda de que hay 
un mercado muy importante en Jalisco, sin detrimento de los mercados que hay 
en San Luis Potosi, en el Estado de Mexico y Aguascalientes, tomando en cuenta 
el comentarios hecho por el Consejero de la SHCP de dar a este pleno mayor 
informaci6n de parte del Director General, por lo que propuso que se pospusiera 
su aprobaci6n. Es un tema muy importante para el Estado de Jalisco y el future 
de CIATEQ, por lo que valdria la pena presentar un poco mas de informaci6n. El 
acuerdo es reconvertir el proyecto de fondo mixto que ya se tiene, en una unidad 
nueva de CIATEQ en Jalisco, habiendo consenso por parte de los Consejeros. 

17.- INFORME DE RESULTADOS DE AUDITORIAS, EXAMENES Y 
EVALUACIONES REALIZADAS POR EL ORGANO INTERNO DE 
CONTROL. 

El Dr. Elias Michas Zaga cedi6 la palabra al C.P. Humberto Morales, Titular del 
6rgano lnterno de Control del CIATEQ, para la presentaci6n de este punto. 

El C.P. Humberto Morales, coment6 que en su caracter de Titular del 6rgano 
lnterno de Control en CIATEQ, A.C., y cumpliendo con lo establecido en la Ley 
Federal de las Entidades Paraestatales y su Reglamento y en acatamiento a las 
atribuciones y facultades que le confiere el Reglamento Interior de la Secretaria de 
la Funci6n Publica presenta su informe de autoevaluaci6n. 

Coment6 que el informe se encontraba dentro de la carpeta de informaci6n 
entregada con antelaci6n, donde se muestra el desempeiio del 6rgano lnterno de 
Control durante el aiio 2014 y se refieren especfficamente al cumplimiento al 
Programa Anual de Trabajo en materia de auditor,as, mejoras de la gesti6n 
publica, quejas, denuncias e investigaciones, asi como la participaci6n en los 
diversos comites, lo cual se cumpli6 al 100%. 

Coment6 que como complemento al informe de autoevaluaci6n y siendo 
congruente con la estrategia transversal de un Gobierno cercano y Moderno del 
Plan Nacional de Desarrollo que establece que se debe de promover una cultura 
de legalidad que aumente la confianza de los mexicanos y que prevenga la 
corrupci6n, se va a hacer entrega en estos mementos de un informe de la 
situaci6n financiera de CIATEQ, A.C., derivada del cumplimiento del programa 
anual de auditoria, coment6 que esta informaci6n especificamente fue obtenida 
toda de los Estados Financieros Dictaminados por cada aiio. 

Al no existir comentarios, el Dr. Elias Micha Zaga agradeci6 su participaci6n y se 
dio por enterado el Consejo Directive, prosiguiendose con el siguiente punto del 
orden del dia. 
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18.- CUENTA DE LA HACIENDA PUBLICA FEDERAL 2014. 

El Dr. Elfas Micha Zaga cedi6 la palabra a la C.P. Elsa Cazares para la 
presentaci6n de este tema. 

La C.P. Martha Elsa Cazares coment6 queen obviedad de tiempo les comunicaba 
que la informaci6n se encontraba dentro de la carpeta de trabajo para la sesi6n, y 
pregunt6 a los Consejeros si teni an alguna dud a o comentario al respecto. 

Al no existir comentarios, se dio por enterado el Consejo Directive y se prosigui6 
con el siguiente punto. 

19.- ASUNTOS GENERALES. 

El Dr. Elias Micha Zaga coment6 que no existian asuntos generales a tratar y 
solicit6 al Secretario de la Sesi6n se asentaran en el acta los acuerdos adoptados. 

Por ultimo, el Comisario Publico coment6 como informaci6n general que de parte 
de la Secretaria de la Funci6n Publica, se les recordaba a los Servidores Publicos 
que estan obligados a presentar su Declaraci6n de Modificaci6n Patrimonial 
durante el ario 2014. 

Al no haber mas asuntos a tratar, el Dr. Elfas Micha Zaga, agradeci6 a los 
presentes su a istencia y participaci6n y dio por terminada la sesi6n el mismo dia 
de su inicio. 

cia y efectos correspondientes: 

DR. AS MICHA ZAGA 
PRESIDENTE SUPLENTE 

I 
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